

## PARA QUE LA REGIONALIZACIÓN SEA UNA REALIDAD

1. Desde hace muchos años se está planteando el tema de la regionalización del país y es fácil percibir la necesidad de dar mayores pasos para lograr esta "identidad regional", que constituye una aspiración importante de quienes no viven en la capital del país.
2. Este es un problema de justicia y de equidad. Por esta razón planteo este tema a cual la Iglesia, por amor a la justicia y a la verdad, tiene el deber de plantearlo para buscar salida a una situación no superada. No es justo que el país tenga ciudadanos de diversas categorías por razones administrativas o geográficas. Jesucristo siempre se preocupó de la dignidad de las personas, y nuestra realidad requiere profundizar en estos criterios que muestra el Señor, quien jamás hizo acepción de las personas.
3. El esquema actual de centralización en Santiago, impide que las instancias regionales puedan tomar decisiones importantes y las regiones no siempre están preparadas para asumir estas responsabilidades.
4. Vivimos en un círculo vicioso porque no está el mecanismo real para realizar lo que se dice en los programas y que todos manifiestan desear.
5. A modo de ejemplo :

El Gobierno ha decidido privatizar Colbún y las voces discordantes de los habitantes de la región, parecen no tener mayor importancia. Personalmente no puedo opinar sobre un tema del cual no soy experto y no podría dar opinión seria sobre el tema.

Es posible que quienes han tomado estas decisiones no hayan pensado la posibilidad de escuchar a los habitantes del lugar y quienes habitamos en la región no tenemos los mecanismos para proponer soluciones alternativas.

## 6. El Mercosur.

Es bueno para un país entrar en sistemas de participación como el Mercado Común Europeo o el Mercosur en América Latina. La coordinación es positiva y trae crecimiento para los países. Es interesante constatar como en el Mercado Común Europeo los grandes conflictos han sido relacionados con la agricultura.

Como Obispo de una región con grandes problemas de pobreza, especialmente en los sectores rurales, ruego a quienes gobiernan el país encontrar caminos para ayudar a los agricultores que difícilmente entrarán en la conversión agraria. Veo las dificultades de la llamada agricultura tradicional y en estos sectores existen problemas humanos, culturales y sociales. La economía es importante; pero debe estar al servicio de las personas.

## 7. Algunas preguntas y un ofrecimiento:

- ¿Cómo valorizar mejor a los habitantes de la región?
- ¿Cómo romper este círculo vicioso y abrir caminos reales para un diálogo eficaz?
- ¿Cómo buscar en la región más dirigentes con creatividad para buscar caminos nuevos?

Escribo estas reflexiones con un deseo de colaborar al bien común.

La Iglesia ofrece su aporte para un diálogo constructivo que lleve a buscar respuestas a estos problemas.

Cristo Resucitado nos llama a la esperanza y a buscar caminos positivos para vivir estas realidades.

**+ CARLOS GONZÁLEZ C.**  
Obispo de Talca

Talca, 10 de Abril de 1996